

# Auto mit hohem IQ

Seit sieben Jahren arbeiten wir bestens zusammen, mein bayerisches Automobil und ich. Wir können uns auf einander verlassen, denn mein blauer Bayer ist mit hohem IQ ausgestattet. Er zeigt Datum, Außentemperatur, Reichweite und anderes an, notfalls sogar Warnungen. Dank klugem Bordcomputer (BC) beantwortet er auf Tastendruck technische Fragen aller Art. Nur welche Taste im Einzelfall zur Antwort führt – da lerne ich immer noch dazu. Dass der Ölstand nicht von einem Messstab abgelesen, sondern auf Tastendruck elektronisch angezeigt wird, das war einer der größeren Lernfortschritte. Dieser Tage bescheinigt sogar der Experte vom TÜV Nord meinem Blauen „Ohne erkennbare Mängel“. Beiläufig erwähne ich, dass seit sieben Jahren 9,2 Liter Durchschnittsverbrauch angezeigt werden, unverändert, während meine eigene Messmethode (zwischen zwei Tankfüllungen) zuletzt 7,6 Liter ergab. Der Meister lächelt und verrät, wie man dem klugen BC korrekte Werte entlockt: Zwei Sekunden langes Drücken der Taste im Blinkerhebel setzt die Verbrauchsanzeige auf Null zurück, danach rechnet er genaue Werte aus. An der Technischen Intelligenz (TI) müssen wir noch arbeiten. **HOS**